

2 Politique

Le président de la République à l'exposition universelle de Milan

La modernisation de la production agricole

I. M'B.

Milan-Rho/Italie

Des allocutions d'une grande force persuasive, des prestations artistiques d'une grande qualité, la "journée Gabon" à l'Exposition universelle de Milan, célébrée hier, a tenu ses promesses et marqué les esprits de milliers de visiteurs. La présence du chef de l'État a donné un cachet spécial à ces manifestations économiques et culturelles qui ont fait exploser le taux de fréquentation du pavillon Gabon.

"L'EXPOSITION universelle est l'occasion, pour chaque pays qui y prend part, de faire la promotion économique, culturelle et de bien d'autres secteurs d'activités. Le thème de cette exposition est très important, puisqu'il est relatif à la sécurité alimentaire. Il fallait y être présent pour montrer aux yeux du monde le souci qui est le nôtre de sortir le Gabon de la dépendance alimentaire dans laquelle il se trouve", dit Ali Bongo Ondimba. Ces mots du président de la République, chef de l'État à la presse, au terme de la visite du stand Gabon, traduisent l'intérêt du Gabon à L'Expo Milan 2015. "Nous voulons partager le dynamisme de l'économie gabonaise. Montrer tout ce que nous déployons comme projets qui, dans les années à



Photo : Prince Jackson Mousassa

venir vont transformer le pays. Des projets qui vont faire du Gabon, un exportateur net des denrées alimentaires", ajoutera le président de la République.

La participation à Milan Expo, avec ses 25 millions de visiteurs attendus, et qui regroupe les exposants de 189 nations, réunis sur une espèce unique de partenaires internationaux et des investisseurs est donc l'occasion idéale pour le Gabon de présenter au monde ses richesses naturelles et culturelles, ses projets et les nombreuses opportunités d'investissement.

Et comme le thème de cette exposition invite à s'interroger sur comment nourrir la planète, le Gabon est venu

avec des propositions, qui vont contribuer à nourrir la planète. "Nous avons des terres, des conditions économi-ques pour que l'agriculture puisse se développer. Ce qui nous a manqué, c'était l'ambition. Cette ambition forte nous l'avons désormais. Quand on a l'ambition, la foi, les conditions agroclimatiques, rien ne peut empêcher le développement de ce secteur. Et les projets importants, tel que Graine, sont une première réponse à la transformation de notre pays sur le plan agricole et de la sécurité alimentaire".

En effet, sur les cinq prochaines années, plus de 200 000 hectares seront mis à disposition pour aider à accroître notre production na-

tionale, réduire la dépendance alimentaire et créer des emplois. Plus de 2000 entrepreneurs agricoles vont être installés en zone rurale. Après avoir couvert les besoins du marché national, l'excédent peut être exporté pour aider à nourrir la planète.

En parlant de Graine, et des autres mega-projets agricoles (cas des PPP avec Olam), le président de la République a vanté les vertus d'une voie nouvelle de co-investissement prôné par les autorités gabonaises : les partenariats public-privés source de gains financiers mutuels. "A travers notre politique volontariste, nous voulons ainsi avoir des investisseurs qui viennent, pour

développer avec nous le Gabon, et créer de la richesse et des emplois au bénéfice des populations", a dit le numéro un gabonais.

INVESTISSEMENTS. Mais les impératifs de développement, a martelé le chef de l'État, ne vont pas occulter les enjeux de conservation et de développement durable. "Notre politique volontariste tient compte des impératifs de préservation de l'environnement, du développement durable. Nous avons un plan d'allocation des terres qui va faire que le développement de l'agriculture va minimiser, dans des proportions maîtrisées, la modernisation de la production agricole nationale", a-t-il ex-

pliqué.

C'est donc compris, le développement de l'agriculture ne se fera pas au détriment de l'environnement. Et le président de la République de citer en exemple la maîtrise de la déforestation : "En la matière, notre taux de déforestation est l'un des plus faibles au monde. Il ne dépasse même pas 1 %, malgré l'existence d'une politique de développement des activités forestières".

La création d'une agence spatiale d'observation pour surveiller l'évolution du couvert forestier, lutter contre le braconnage et la coupe illicite du bois, participe d'une volonté d'impulser le développement durable. Quant à la loi sur le développement durable, c'est un autre outil juridique au service du développement durable.

Pour faciliter la venue des investisseurs au Gabon, le président Ali Bongo Ondimba a mis en exergue les réformes technologiques favorisant l'obtention rapide des visas. En effet, l'innovation e-visa (visa électronique) permet désormais à tout homme d'affaires d'avoir, en moins de 72 heures, un visa par Internet. "La formule du e-visa est déjà opérationnelle depuis un mois, et le premier à l'avoir obtenu (par cette formule) est un Britannique", a-t-il expliqué.

Cérémonie d'ouverture officielle de la journée Gabon

Investir au Gabon : les opportunités présentées par les ministres Cassano et Immongault

I. M'B.

Milan-Rho/Italie

L'ouverture solennelle de la Journée Gabon à l'Expo Milan 2015 a été marquée par deux discours. Celui de Massimo Cassano, sous-secrétaire au Travail du gouvernement italien et de Régis Immongault, ministre gabonais de l'Économie.

AVANT ces éclairages du président de la République, Ali Bongo Ondimba, quant à la politique volontariste d'investissements agricoles que le Gabon va déployer, avec vigueur dans les prochains mois, la cérémonie protocolaire de lancement de la journée Gabon a été ponctuée par deux importantes interventions. Avant que la parade artistique de la troupe de danses Tandima ne précède le président de la République marchant vers le pavillon Gabon.

M. Massimo Cassano, sous-secrétaire d'État au Travail du gouvernement italien après avoir remercié le chef de l'État gabonais pour s'être déplacé à Milan, et les officiels de Expo Milan 2015 pour la qualité de l'organisation, a, au nom du Premier



Photo : Prince Jackson Mousassa

Le ministre de l'Économie, Régis Immongault, à l'occasion de son allocution.

ministre italien Mateo Renzi, M. Cassano, reconnu que le Plan stratégique Gabon émergent dégage une vision claire, une qualité de planification des actions de développement qui rassure les investisseurs. Il a insisté sur les particularités du modèle de développement gabonais. Un modèle unique qui intègre la préservation des écosystèmes et favorise un développement durable inclusif.

Au titre des particularités qui façonnent "le modèle vert du Gabon", dans un environnement international de plus en plus globalisé qui

tend à gommer les différences, M. Cassano a souligné que les plans sectoriels de développement du Gabon se distinguent par la prise en compte de la nature et de la culture. Il a, surtout, relevé que les vastes programmes de construction des infrastructures, les ambitions affichées en matière de tourisme et d'écotourisme, la production des énergies propres et du gaz naturel, sont en fin de compte autant d'opportunités que les investisseurs italiens doivent saisir.

Pour le membre du gouvernement italien, le Gabon n'a

pas eu tort de venir à l'exposition universelle de Milan. Car, c'est un espace de liberté et de solidarité. M. Massimo Cassano a invité les investisseurs à ne pas trop traîner les pieds. "Le Gabon accueille en 2017 la coupe d'Afrique des nations de football (Can). Cette manifestation continentale du sport-roi sera donc une occasion pour le Gabon de diversifier son économie. Et de ce fait, constituera des occasions d'investissements pour les hommes d'affaires", a-t-il conclu.

Pour sa part, Régis Immongault, ministre gabonais de l'Économie, a insisté sur les

différents programmes sectoriels d'investissements dans le domaine agricole. A l'exemple du programme de sécurité alimentaire et de croissance (Pasac), du Partenariat public-privé, Olam-État gabonais, dans le programme Graine, l'entrepreneuriat agricole, et le Plan de la relance de la filière café-cacao.

Le ministre gabonais a surtout indiqué que son pays a choisi comme sous-thème : "une alimentation au profit de styles de vie". Par ce sous-thème, a-t-il déclaré, le Gabon a voulu mettre l'accent sur la qualité de l'ali-

ment. La logique de qualité explique pourquoi le Gabon s'est installé à Milan Expo 2015 au "cluster Cacao". "A cause de ses conditions agroclimatiques spécifiques, le cacao gabonais est l'un des meilleurs au monde", a dit Régis Immongault, en s'appuyant sur les analyses gustatives des experts de référence, comme Eurochocolat, en la matière.

Enfin, le ministre de l'Économie a rassuré que le Gabon est ouvert aux investisseurs italiens en qui il reconnaît une expérience pour assister le Gabon à produire davantage.



Photo : Prince Jackson Mousassa

Au terme de la visite des stands, le président de la République a posé avec certains compatriotes présents sur le site.